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八代市教育委員会１１月定例会会議録 

 

【開 催 日】 令和３年１１月１８日（木） 

【場  所】 八代市千丁支所２階 庁議室 

【出 席 者】 北 岡   博 教育長 

渡 邉 裕 一 教育委員 

松 永 松 喜 教育委員 

奥 村 留美子 教育委員 

早 田   蛍 教育委員 

 

【出席職員】 中   勇 二 教育部長 

橋 口 幸 雄 教育部次長 

福 本 桂 三 教育部次長 

松 川 由 美 教育部理事兼教育政策課長 

髙 嶋 宏 幸 学校教育課長 

竹 下 圭一郎 教育施設課長 

田 中 智 樹 教育部理事兼生涯学習課長    

入 佐 正 夫 教育サポートセンター所長  

松 村 哲 治 博物館未来の森ミュージアム副館長 

加 賀 真 一 学校教育課審議員 

五十嵐  誠  教育施設課長補佐兼建築係長 

米 田 明 弘 教育施設課設備係長 

 

【事 務 局】 草 野 弥 生 教育政策課教育政策係長 

西 村 妙 子 教育政策課参事 

 

【審議事項】 

 

 

＜議案案件＞ 

①八市教委議第２１号 令和３年度教育に関する事務執行状

況の点検・評価報告書について 

＜協議案件＞ 

①協議第６号 第３期八代市教育振興基本計画（素案）につ

いて 

＜報告案件＞ 

①報告第２１号 令和３年度９月補正予算の概要について 

②報告第２２号 令和２年度決算審査における質疑・要望等

の概要について 

③報告第２３号 令和２年度八代市学校・子ども教育応援基

金事業の取組状況について 

                                     

④報告第２４号 第１回八代市中学校部活動改革検討委員会

について 

⑤報告第２５号 第５回八代市立幼稚園規模適正化等審議会
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について 

⑥報告第２６号 施設整備計画の事後評価について            

⑦報告第２７号 臨時代理報告・八代市教育サポートセンタ

ー条例の一部改正について 

 

１．開会  （午後２時００分 開会）  

 

  北岡教育長 〈教育長職務代理者の指名〉 

 委員２人の退任及び就任に伴い地方教育行政の組織及び運

営に関する法律第１３条第２項の規定による教育長職務代理

者に渡邉委員を指名 

 

２．教育長報告 

 

前回の会議から今回までに参加した行事や事業、委任され

た事項などの中で特に重要と思われるものについて報告 

 

３．議題  

〈八市教委議第２１号〉 令和３年度教育に関する事務執行状況の点検・評価報告

書について 

 

松川教育部理事

兼教育政策課長 

 

８月定例会において教育委員の方々からいただいた意見及

びその後２回開催した外部評価委員会において外部評価委員

の方々からいただいた意見をとりまとめ、令和３年度教育に

関する事務執行状況の点検・評価報告書を作成した。資料に

より説明 

 

  奥村教育委員  ８月の定例会で協議をした時に何を基準に、どんな物差し

で評価したらいいかと、課によっては、評価しにくい項目が

たくさんあった。もっと頑張っているという声もある中、低

く評価されていた。とても難しいことと思うが、評価の物差

しを今後も研ぎ澄ませていただいて次年度に生かされたらも

っと皆さんに可視化がしやすくなるのではないか。せっかく

されているのに低い評価はもったいない。 

 

   【議案第２１号 承認】 

 

〈協議第６号〉 第３期八代市教育振興基本計画（素案）について 

 

松川教育部理事

兼教育政策課長 

 

 資料により説明 

渡邉教育委員  第５章基本目標１の基本方針の５つの柱があるが、今まで

と第３期で項目の順番が入れ替わっている部分があるが、何

か考えがあってのことか。 
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松川教育部理事

兼教育政策課長 

 

 国の「生きる力」に盛り込まれている「知・徳・体」の順

にしている。 

 

奥村教育委員  大きなところの変更や変わらないところの説明はあった

が、文章の１つ１つは、ほぼ変わらないのか。この計画を策

定するという話があったときに、何もかも変えればいいとい

うことではなく、今の課題を踏まえてここだけは、というこ

とだった。防災教育などは、大きな章を設けて入れていただ

いているのでいいと思う。その他のところは、特に大きな変

化はないのか、特にここはこういうこだわりで内容を変更し

た、というところがあれば教えていただきたい。 

 

松川教育部理事

兼教育政策課長 

 

 プロジェクトチームのメンバーが、国の施策、社会情勢と

どのように違うか現状分析をし、文言も少しずつは変えてい

るところはある。 

 

奥村教育委員  極端に変わったところをしっかり掴んでおかないといけな

い。この部分は、新計画の売りだから、みんなで共有してい

ろいろなところでアピールしようなどという部分があれば掴

んでおきたい。 

 

草野教育政策課

教育政策係長 

 大きく変更しないとしていたが、４年経っていろいろなこ

とが変わってきている。生涯学習、リカレント教育などの視

点が今まではなかった。ＧＩＧＡスクール構想の一人一台タ

ブレット導入についても、ハード面の導入は行ったので、次

はソフト面ということで、ＩＣＴ環境を充実させようと内容

を精査して書いている。全体としては、コロナ禍においても

教育活動を止めてはいけないという視点から、デジタル化、

オンライン授業の実施、人数制限のイベント実施など、コロ

ナ禍に対応した事業の実施という視点で事業については書い

ている。また、地域で子供たちを育てる素地が必要で、地域

連携が重要であると考えるので、ボランティア人材の確保を

打ち出している。また、今計画を策定するに当たって、既存

計画によって策定されている内容を反映させている。基本目

標１基本方針５の特別支援教育の推進については、個別計画

が策定されたのでそれに基づいて変更している。 

 

奥村教育委員  委員２年目だが、どんなことをしているのかと尋ねられる

ことがある。こういう機会に担当者の新計画に対する思い入

れを聞いていると、心強く、尋ねられても、話をすることが

できると思う。ボランティア人材の活用を具体化していきた

とあったが、記載されている八代市地域学校協働活動ボラン

ティア人材バンク制度は、今までもあったのか。 
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田中教育部理事

兼生涯学習課長 

 

 これまでもあっている。年度ごとに各企業等を回ってお願

いをし、年間登録数を増やしている。 

 

奥村教育委員  学校教育課の事業と生涯学習課の事業で、それぞれ課が違

って特性もあると思うが、同じメンバーを活動人員としてい

ることも多い。このボランティア人材バンク制度も、人が同

じということがある。いろいろ言葉はあるが、一般の人がと

らえやすい説明などに配慮されると、手を挙げやすいのでは

ないか。説明をお願いできたらと思った。 

 また、「など」「等」の記述のゆれについて、表向いた資料

については、担当者が１人で確認するといいのではないかと

思う。今回の学習指導要領は、「全面実施」であって、「完全

実施」は、平成１４年の時だったと思う。最終的に記述の統

一をして調整してもらいたい。 

 

渡邉教育委員  ３７ページの統廃合について、１期と２期でどのような記

述があったかは思い出せないが、（３）①に、八代市立学校規

模適正化基本計画第２次計画を作成し複式学級を有する小学

校を最優先とした…とある。これは、第１次計画の大方針だ

ったが第２次計画の大方針として決まっているのか。今後の

少子化を考えるとなかなか難しい部分があって、これが公表

されると現在の複式学級を有する学校からの反響も大きいと

思う。第２次計画を策定する中で、改めて大方針を検討して

いくのではないか。今の段階で教育振興基本計画に載せる文

言とすると様々な影響が出ると思うが、いかがか。 

 

髙嶋学校教育課長  第２次計画を策定する中でこの内容については、検討して

いくべきと思う。複式学級を有する小学校を解消というのが

１次計画の文言だったので、それを踏襲していたが、これを

書いたことによっていろんなことに影響することを考えると

検討が必要だと思う。 

 

渡邉教育委員  規模の適正化に努めますなどの表現がいいのではないか。 

 

松永教育委員  言葉だけが先に行ってしまうので、渡邉委員が言われるよ

うにしたほうがいいのではないか。 

 

中教育部長  現在、この計画は策定中である。第２回の策定委員会を１

１月３０日に開催する。まだ検討中であるので、気付きがあ

れば、連絡をいただきたい。 

 

〈報告第２１号〉 令和３年度９月補正予算の概要について 

 

福本教育部次長  １０月２２日に可決された主なものについて資料により説
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 明 

●新型コロナウイルス感染症対策事業 

 小・中・支援学校の教師用タブレット端末整備等ＩＣＴ環

境整備に必要な経費 

●新型コロナウイルス感染症対策事業 

 観覧車用トイレ手洗水洗の自動化やオンライン配信の環境

整備に要する経費 

 

奥村教育委員  今回は先生方一人一人にタブレットが配付されるのか。 

 

松川教育部理事

兼教育政策課長 

 

 予定を前倒しして、先生一人一人にタブレットとモニター

をセットで配付した。 

 

奥村教育委員  昨年度末から１学期にかけて、子供のタブレットが一つの

教室内で、中身は同じだが、機種が違うとあったが、数が揃

っているので、今後はそのままか。 

 

松川教育部理事

兼教育政策課長 

 

 一度に全部を導入することはできず、３グループに分けて

いるため、機種が違ってくる。入札を行うため、メーカーを

揃えるということが難しく、今後も機種が違うということは

あり得る。 

 

奥村教育委員  校内研修で使い方と内容について研修を進めておられるの

で、ＩＣＴサポーターが大活躍だと思う。すぐ頼みやすい。

今八代管内のＩＣＴの状況を知っているのは、ＩＣＴサポー

ターだと思うので、結集して、１年間の八代管内の進み具

合、課題、学校の特色などを出し合って、今後のサポート事

業や指導に生かしていただけるような機会があればと思う。

同じトラブルなどがどの学校でも起きていると思うので体系

化できると学校に役立つのではないか。 

 

髙嶋学校教育課長  ＩＣＴサポーターの業務日誌があるので、その中の気にな

る部分を拾って情報共有している。この１年間で各学校どん

な状況なのか、課題は何なのか、サポーターと話をして収集

したいと思う。 

 

〈報告第２２号〉 令和２年度決算審査における質疑・要望等の概要について 

 

橋口教育部次長 

 

 資料により説明 

 大倉裕一議員、橋本徳一郎議員、橋本幸一議員から質疑・

要望意見があった。 

 

  質問等なし 
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〈報告第２３号〉 令和２年度八代市学校・子ども教育応援基金事業の取組状況

について 

 

松川教育部理事

兼教育政策課長 

 

令和２年度の寄附の状況及び事業について資料により説明 

 

渡邉教育委員 基金により実施する事業の応募状況は、どれくらいの学校

から何件ぐらい来ているのか。 

 

草野教育政策課

教育政策係長 

学校等から事業案を募集し、学校等からの要望を精査した

上で事業案を決定している。また、事業費は、各年度に１５

０万円程度と定めている。令和４年度は予算要求をしている

ところで不確定のため、令和２年度、令和３年度について説

明する。令和２年度は、２７事業の要望があり、採択８、不

採択１９であった。事業費は、全体の要望額３，９９１，０

００円のうち１，５１８，０００円を採択している。令和３

年度は、１５事業の要望があり、採択１１、不採択４であっ

た。事業費は、全体の要望額３，１１５，０００円のうち

１，５２９，０００円を採択している。 

 

渡邉教育委員 少し要望が減っているのが気になったという感想である。 

 

奥村教育委員 結果概要から、先生方が地域・家庭と連携して多大な効果

を上げていることがうかがえる。その先、これだけ苦心さ

れ、苦労された取組、内容結果を八代市全体のものにできる

ようにできるとよい。せっかくの工夫、驚くような工夫を実

際されているが、それを他の学校も自然に真似ができるよう

な感じで広がっていくといい。タブレット活用についても全

員活用でない部分、委員会が期待するような活用でない部分

について原因究明するなど、発表校の成果をいい感じで広め

るなどその後の広がりを期待したい。 

 

〈報告第２４号〉 第１回八代市中学校部活動改革検討委員会について 

 

髙嶋学校教育課長 

 

 検討委員会資料により説明 

奥村教育委員  もっとたくさんの子供たちが運動部活動に所属していると

思ったが、５９％ということで、どのように捉えたらいいの

か。 

 

北岡教育長  スイミングスクールやクラブチームなど社会体育に所属し

ている部分は含まれていない。 

 

松永教育委員  実際に中学校で行っている部活動がこの数字である。ほか
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のクラブに行っている子を含めるともっと多くなる。 

 

〈報告第２５号〉 第５回八代市立幼稚園規模適正化等審議会について 

 

髙嶋学校教育課長 １０月２５日に開催した第５回八代市立幼稚園規模適正化

等審議会について、会議録により説明 

 

奥村教育委員 意見交換の中にある３歳児１０～１５人、４歳児は１０～

２０人の人数確保とあるが、この数が今後生きていくのか。 

 

髙嶋学校教育課長 これを持って休園などということではなく、これを一つの

目指す人数としてできたらと考えているところである。 

 

奥村教育委員 この人数については、幼稚園要領とか、どこかから研究さ

れた基準や資料があるのか。 

 

髙嶋学校教育課長 いろいろ探したが、明確な数字は見つからなかった。幼稚

園の現場の先生方がこれぐらいの人数が必要で、今では少な

すぎて思うような活動ができないと言われたところである。 

 

〈報告第２６号〉 施設整備計画の事後評価について 

 

竹下教育施設課長 

 

 資料により説明 

松永教育委員  トイレ改修事業アンケート項目の全てにおいて良好だった

と説明があった。保護者も子供もトイレ改修を早く望んでい

るので、全て良好に改修工事がなされているという評価だと

思う。子供たちが我慢せずに学校で自由にトイレに行けるよ

う、計画的にできるだけ早く改修を行ってもらいたい。 

 

渡邉教育委員  アンケートの回収率はどのくらいか。泉八小がないのは対

象外ということか。 

 

竹下教育施設課長 

 

 アンケート回収率は、９５．３％だった。４５０件中４２

９件回収した。教員が９９．１％、保護者が９１．６％とな

っている。泉八小は、この事業の前にエアコン設置済みのた

め、対象外となっている。 

 

〈報告第２７号〉 臨時代理報告・八代市教育サポートセンター条例の一部改正

について 

 

入佐教育サポー

トセンター所長 

 

 教育サポートセンターが新庁舎へ移転することに伴い八代

市教育サポートセンター条例の一部改正を行うに当たり、市

議会１２月定例会へ提案が必要だったため、教育長が臨時代
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理を行った。 

 

  質問等なし 

 

４．連絡事項 

 

 

 

教育政策課 八代市総合教育会議について、氷川中学校組合

について、教育振興基本計画策定委員会につい

て 

学校教育課 研究発表会について  

生涯学習課 まなびフェスタについて、成人式について 

教育サポートセンター くま川教室について、年頭研修会に

ついて 

博物館   秋季特別展覧会について 

事務局   １２月定例会日程確認（１２／２２ １４：０

０～） 

 

５．会議録署名委

員の指名 

 

 渡邉委員・奥村委員 

 

６．閉会 （午後４時２０分 閉会） 

 

 

 

 

 

令和  年  月  日 

 

署名委員 

 

                

 

 

                

 

記録者 

 

 

                


